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Verbale della Commissione Didattica del 6 novembre 2024 

 
Il giorno 6 novembre 2024 alle ore 11:00 in modalità mista presso l’aula Pariset e su piattaforma Gmeet 
al seguente link https://meet.google.com/rnu-bays-zeh si è riunita la Commissione Didattica per 
discutere il seguente ordine del giorno: 
 

1. Revisione dell’offerta formativa 
Sono in presenza i proff. Balestra, Benucci, Di Filippo, Lo Monaco, Madonna, Mancinelli, Recanatesi, 
Ripa, Rossini, Savatin, Speranza, Picchio, e la dott.ssa Remondini. 
 

1. Revisione dell’offerta formativa 
A seguito delle attività dei Gruppi di Assicurazione Qualità, con l’obiettivo di migliorare le prestazioni dei 
diversi corsi di studio, l’offerta formativa è in fase di revisione. 
Il CdS GeSFoV non avendo raggiutno la soglia minima di matricole sarà disattivato nell’aa 2025/2026. 
 
Nella sede di Rieti il CdS triennale vedrà 2 curriculum uno in Scienze della Montagna che, seppur 
modificato manterrà la specificità dell’attuale corso di laurea e uno riguardante le Scienze Agrarie per le 
aree interne e collinari. I due curriculum vedranno soprattutto al primo anno una mutuazione degli 
insegnamenti di base. Il prof. Balestra comunica di avere predisposto una bozza per il curriculum agrario 
ma l’ordinamento completo è ancora in fase di definizione così come la denominazione del corso che 
dovrebbe garantire la visibilità di Scienze della Montagna che rappresenta l’unico corso di laurea su questi 
temi assieme al CdS che si tiene a Edolo in ambiente alpino. 
Il prof. Monarca ricorda gli impegni assunti dall’Ateneo prevedono l’istituzione di un CdS in scienze 
agrarie; ricorda inoltre che nella sede di Rieti sono stati fatti investimenti per i laboratori e che i docenti 
coinvolti dovranno svolgere anche attività di docenza. 
 
Il corso di Laurea Magistrale interclasse LM69/73 che manifesta una bassissima numerosità delle 
matricole, dovrà rappresentare una prosecuzione per gli studenti di Scienze della Montagna. 
Il prof. Recanatesi richiama l’attenzione sul corso di LM CRAF che attualmente non presenta particolari 
criticità ma che a causa delle iniziative intraprese dal dipartimento potrebbe subire una riduzione della 
numerosità delle matricole che provengono principalmente dal CdS Scienze della Montagna e dal 
GeSFoV. L’istituzione di una LM a Rieti che possa accogliere i laureati in Scienze della Montagna da un 
lato e la concomitante disattivazione del CdS GeSFoV senza l’attivazione di un corso di laurea forestale 
interdipartimentale, potrebbero determinare una significativa perdita di matricole. Il prof. Recanatesi 
chiede al prof. Picchio di riferire in merito agli incontri che ha avuto con i rappresentanti dei corsi forestali 
del DIBAF. Il prof. Picchio afferma di non avere ricevuto un reale mandato ad interagire con il DIBAF. 
Il prof. Rossini auspica che le diverse iniziative siano discusse collegialmente. 
Il prof. Madonna rileva che pochi studenti di Rieti si iscrivono all’Università; quelli che scelgono i corsi di 
Scienze Agrarie si iscrivono a Perugia. Osserva che i corsi di scienze forestali attraversano una profonda 
crisi e in molti atenei sono stati trasformati in curriculum dei corsi di scienze agrarie. Sottolinea che gli 
studenti di SdM provengono solo in minima parte dal bacino reatino e sono in massima parte rappresentati 

https://meet.google.com/rnu-bays-zeh


 

Sede Rettorato 

Via San Camillo de Lellis snc 01100 Viterbo Via Santa Maria in Gradi, 4 01100 Viterbo 

Direzione: 0761 357581 Amministrazione: 0761 357438 Fax 0761 357434 P. Iva 00575560560 C.F. 80029030568 

dafne@pec.unitus.it Tel. 0761 3571  |  protocollo@pec.unitus.it 

www.dafne.unitus.it www.unitus.it  

 

da studenti che scelgono questo percorso formativo per la sua peculiarità e raccomanda che non venga 
persa questa preziosa identità. 
Il prof. Di Filippo sottolinea la necessità di investire sia sulla qualità della didattica sia sulla sede in termini 
di infrastruttura. 
Il prof. Rossini osserva che non abbiamo corsi di laurea triennali in lingua inglese e questa è una criticità 
che impedisce di essere attrattivi in ambito internazionale. 
In merito alla riformulazione dei CdS il prof. Picchio propone due filiere agraria e forestale sviluppate con 
due curriculum sulle due sedi di Viterbo e Rieti: questo metterebbe al riparo dai problemi di numerosità 
sia il corso forestale GeSFoV di Viterbo che sommerebbe le sue matricole con quelle di SdM, sia il corso 
Scienze Agrarie di Rieti che molto probabilmente registrerà poche matricole e che potrebbero essere 
sommate con quelle del CdS SAA di Viterbo. 
In merito al CdS GeSFoV in alternativa alla disattivazione per l’aa 2025/2026, il prof Rossini suggerisce 
di inserirlo come curriculum nel CdS SAA. 
Il prof. Monarca afferma che in sostituzione del CdS GeSFoV dovrà essere istituito un CdS forestale 
interdipartimentale. 
La riunione termina alle ore 17.30. 
 
       Il Segretario       Il Presidente 

Prof.ssa Maria Nicolina Ripa                Prof. Danilo Monarca 

                                             
 


